

# REVISTA ESPIRITISTA

PERIÓDICO DE ESTUDIOS SICOLÓGICOS

RESÚMEN—Para orar al Padre no hay, no debe haber día señalado—Disertación Espiritista—Párrafos de una carta — Como progresaremos — Un Santo con dos piernas izquierdas—Variedades.

## Para orar al Padre no hay, no debe haber día señalado

La razonable instruccion destruye preocupaciones, errores y fanatismo científico-religioso-moral. Enseñanza Espiritista.

Una de las preocupaciones que se quiere sostener aún entre los hombres, es, la dedicacion del Domingo á la Oracion...

Preocupacion fundada en el absurdo, de que el Creador descansó el séptimo dia de la Creacion.....!!

Preocupacion que no sólo hace necesario, imprescindible á el sacerdocio entre los cristianos, sino que violenta á el libre albedrio humano, y sobre todo, que es tan *caritativo-cristiana* cuanto que con esa preocupacion levanta el sacerdocio una gran barrera ánte el lleno del deber, de la obligacion sagrada que pesa sobre la inmensa mayoría de los humanos, que es: *Por medio del trabajo continuo y honesto buscar, y con el sudor regar; el Pan nuestro de cada dia.*

«Y cuando orares, no seas como los hipócritas, porque ellos aman el orar en las sinagogas y en las esquinas de las calles en pié; para que sean vistos. De cierto que ya tienen su galardón.»

«Mas tú, cuando orares, entra en tu cámara, y cerrada tu puerta, ora al Padre; y tu Padre que vé en lo escondido, te recompensará en lo público.»

«Y orando, no habéis inútilmente, como los paganos, que piensan que por su parleria serán oídos.»

«No os hagáis, pues, semejantes á ellos; porque vuestro Padre sabe de qué cosas teneis necesidad, ántes que vosotros le pidáis.»

Segun Mateo el evangelista, así dijo el Cristo, á sus oyentes, en el *Sermon de la Montaña*.

Y si el Cristo dijo así; aquellos que cristianos se creyeren ¿deben asistir á los templos, deben orar en comun y en dia señalado? Para que sus ruegos lleguen al Padre ¿les es necesario el sacerdocio? Nó, nó y siempre nó....

Porque el Cristo con toda claridad dice en esas palabras: Que cada sér humano es un sacerdote que tiene su templo, allí donde habita; su altar en su propia conciencia, y que el mérito ó demérito de sus obras en la tierra, lo vé, conoce, y juzga, Aquél que en todas partes está sosteniendo y amparando con sus sábias é ineludibles leyes á su amada é infinitamente progresista Creación.

El Cristo no señaló dia, hora, ni clase para orar.

Amar á Dios, y la fraternidad humana encargó á los hombres.

Trabajar porque sea un hecho esa fraternidad, es, no sólo seguir la ley del *siempre adelante* impuesta al hombre por su Creador, sino tambien amar á El, y por El, á los humanos, llenando el precepto que encierra en sí: *Toda la Ley*, y los Profetas, segun dijo el Cristo.

Por lo tanto, cristiano-racionalista es

todo aquel que intelectual ó materialmente trabaje sin exceptuar los Dominicos, y ore al Padre en Espiritu y Verdad con el trabajo y las buenas obras; no con palabras, sino con hechos.

No con himnos de alabanza, sino buscando el *Bien* por sólo el *Bien* que á los demás produzca; ora fuere científica, ora material, ora moralmente.

J. de E.

### Disertacion Espiritista

Círculo de «Las Piedras.»

M. J. de J. B.

Lo primero que debe observar el hombre, es el fiel cumplimiento de sus *Deberes*.

Miéntas no los cumpla, no tiene motivo alguno para hablar de sus *Derechos*.

El cumplimiento del *Deber* está grabado en la conciencia de todos sin distincion alguna, tanto en los sábios como en los ignorantes, aunque con más latitud en aquellos que en éstos.

Ninguno puede alegar ignorancia, y tan es así, que al separarse—sea quien fuere—de la senda del *Deber* el grito de la conciencia se deja oír en el fondo de su alma que le dice, que, como solidario de sus actos libres, tiene que responder de todo el mal á que haya dado origen.

El *Deber* de todo hombre, es, *Amar y respetar á sus semejantes*.

*No desear mal á nadie, ni hacer con los demás aquello que no quisiere que con él se haga.*

Obrando todos así no existiría causa para deplorar muchos de los males que aquejan á la humanidad en ese mundo donde ya—por su naturaleza—sufren los que lo habitan las inclemencias y necesidades inherentes á su sér natural.

El frio y calculado egoismo pone inmensas trabas á vuestro progreso.

La ley de amor fraterno universal es poco conocida, y la falta de amor al saber viene por añadidura á agravar vuestra situacion, porque si bien se medita ¿de dónde provienen la mayor parte de los sufrimientos que tan amenudo os torturan, y os ponen en continua afliccion, si no de la ignorancia por no haber llegado aún para vosotros el período en el cual—como una necesidad indispensable—debeis contraeros al estudio de lo que habeis sido, de lo que sois, y de lo que estais llamados á ser?

En su infancia el espíritu, por lo muy limitado de su vista espiritual, no le es dado abarcar más que el presente de un modo vago, confuso, envuelto en densas tinieblas, y por consiguiente no puede ver algo más allá.

El que á través de evoluciones alcanzó algunos grados más, ante su vista vé desvanecerse las densas nieblas que oscurecen el tránsito, y dilatado el horizonte de percepcion más que el primero distingue una parte del cuadro que más tarde ha de desarrollarse ante sus miradas, tendentes siempre al *más allá*, que vé dilatarse más y más cuanto más hácia él dirige sus miradas.

La vista limitada de la generacion actual, en su mayoría — carece aún del desarrollo indispensable para comprender las páginas de su naturaleza.

No llegó aún á su madura razon, inteligencia y sentimiento humano-terreno.

Es preciso el tiempo para progresar en esto, y entónces poder comprender el destino del Espiritu en el Universo infinito donde sin cesar marcha evolucionando y con ello ensanchando la esfera de sus conocimientos; admirando cada vez más las maravillas de la

Creacion, y por ellas concibiendo la grandeza del Supremo Sér.

Es preciso vestir la blanca túnica del ángel para subir á las regiones de la luz, dando impulso al sentimiento, encaminándole siempre y siempre al *Bien*.

Es preciso *Amar*, porque el *Amor* es la *Vida*, es la *Luz*.

*Angel guardian.*

#### Párrafos de una carta

Siendo tan pequeña nuestra hoja, nos es imposible transcribir por completo la carta que, desde San Francisco de California, dirijen á nuestro querido hermano don José Amigó y Pellicer, digno director de *El Buen Sentido*, de Lérida; pero esa imposibilidad no puede privar nos de transcribir los párrafos siguientes de la dicha carta. Hélos aquí:

«Desgraciadamente el fanatismo religioso no es exclusivo de la Iglesia de Roma. Todas las religiones, todas las sectas tienen sus hombres ridículos, fanáticos y obcecados, que, sin atender á la razón, sin quererse detener á estudiar y analizar los principios de su doctrina, sin hacer uso de las facultades que la Providencia les ha concedido para investigar, definir, comparar y escoger lo bueno donde quiera que se halle, se abalanzan con los ojos cerrados, por el camino que otros les indica, atropellando en su carrera á cuantos van en opuesta direccion, si es que estos no advierten á tiempo el peligro y cuidadosa y sábiamente se retiran hácia un lado del camino.»

«Para los tales, ciegos por voluntad propia, está muy mal aplicado el calificativo de *racionales* porque, á la verdad, lo que ménos ejercitan es el raciocinio, á lo ménos en las cuestiones religiosas. Creo que el calificativo *semi-*

*racionales*, seria el más adecuado en este caso.»

«Veamos, si no, amigo mio, lo que un reverendo de la iglesia protestante de Chicago, decia á su atento auditorio en una de las ocasiones en que el telégrafo anunciaba que la salud del hoy finado presidente Garfield era más satisfactoria, y cuyo restablecimiento se tenia por casi seguro.»

«Guiteau,—decia el reverendo—ha sido instrumento del que Dios, todo poderoso, se ha valido, para dar un solemne mentís á todos aquellos que dudan de la eficacia de la oracion. Dios quiso que Guiteau hiriera al presidente, á fin de que la nacion entera se posttrara á sus piés, elevando preces por el restablecimiento de la salud del primer magistrado. Ya lo veis: Dios ha escuchado nuestros ruegos; nos ha visto humillados á sus piés, y el presidente recobra la salud.»

«Tres dias despues que el célebre doctor Lorimer habia pronunciado su imponente sermon, destrozando, si destrozarse pudiera, la bondad, la justicia y grandeza del Supremo Hacedor, murió el que, segun el reverendo doctor, era imposible que muriera, en atencion á que cincuenta millones de criaturas rogaban por su salud. ¡Orgullo humano! ¿Cuando nos convenceremos de nuestra pequeñez é insignificancia? Despojemos de toda idea egoísta nuestras oraciones, y habremos dado un gran paso hácia adelante en el camino del espiritual progreso.»

«Mr. Roberts, uno de los miembros más ignorantes y fanáticos de la iglesia presbiteriana de esta ciudad, denunció ante el cabildo de la misma, que la profesora de la escuela dominical de la Iglesia del Calvario, Mrs. Cooper, encargada de enseñar é interpretar la Biblia, era incompetente parò desempe-

ñar el puesto que se la había confiado. Que le constaba que Mrs. Cooper daba interpretaciones erróneas á muchos de los pasajes de la Biblia, y que no creía algunos.»

«El cabildo tomó en consideración los cargos formulados por Mr. Roberts, y llamó á cuentas á Mrs. Cooper, señora muy instruida, de una reputación intachable, enérgica y muy querida de cuantos la tratan y conocen. Puesta en el banco de los acusados y después de haber oído los cargos, se defendió con prudencia y tino; mas, á pesar de esto y con sorpresa de algunos, resultó del interrogatorio, que sus ideas diferían de las de Mr. Roberts, presbiteriano á puño cerrado, y que además profesaba opiniones notoriamente heréticas. No cree en que una ballena se tragara á Jonás, ni en que Josué detuvo el curso del sol, ni en que el mundo se hizo en seis días, ni en la historia de Adam y Eva, tal cual la describe el Génesis, ni en muchas otras cosas que, según el parecer de Mr. Roberts, es absolutamente necesario creer para poder inculcar la sana moral en el corazón de la juventud que asiste á la escuela dominical de Mrs. Cooper.»

«Hasta la fecha no ha sido depuesta de su cargo la herética profesora, y tanto los padres de los niños y niñas que asisten á su clase, como la prensa de esta ciudad, la sostienen y defienden, ridiculizando de mil maneras á su fanático perseguidor.»

«Parece mentira que á fines del siglo décimo-nono y en la América del Norte haya personas, como Mr. Roberts, tan intransigente y fanáticas tocante á principios religiosos.»

(De *El Buen Sentido*. Lérida.)

### ¿Cómo progresaremos?

Querer es poder, cuando el hombre dirige su voluntad y acción al bien, por sólo el bien de los demás.

*Enseñanza Espiritiva.*

No vamos á enumerar nombres ni hechos.

No aspiramos á que se nos crea más de lo poco que somos.

La verdad, el bien, lo justo y bello es lo que busca nuestra torpe pluma, desde que, para nosotros, son la base del porvenir humano y el sosten del progreso, único norte ó faro hácia el cual ansiosa se dirige nuestra alma.

Ansia que se halla coartada por lo escaso de nuestra inteligencia, que es y debe ser, el piloto que nos guie por el mar en que vamos á navegar, que está sembrado de escollos y vajíos. Pero, como nuestro lema es: Haz lo que debes, suceda lo que quiera; adelante, adelante y entremos en materia.

¿Cómo progresamos? esto es ¿cómo progresó y progresa la humanidad terrena?

—Por el sacrificio voluntario de todo aquel ser adelantado, que verdaderamente amó, ó ama el adelanto de sus semejantes.

Por el verdadero y constante empleo de la voluntad, ceñido única y constantemente al bien de los demás.

Por el total abandono del orgullo, del ciego amor propio, del inhumano y retrógrado egoísmo; por el completo olvido del *Yo primero*.

¿Cuáles son las rémoras más generales y constantes del progreso humano?

—La primera, la que sirve de apoyo ó base al mezquino y torpe egoísmo, al interés material, es, el orgullo, amor propio de aquellos á quienes se denominan *sábios*, la vanidad de aquellos que se creen los únicos poseedores del saber

humano; por lo que toda idea que no nazca de ellos es un error, una utopia, una locura ó sueño que es preciso combatir; combate para el cual se aprestan los que con el progreso de la idea ven la muerte de su preponderancia, ambicion é intereses materiales; y para combatirla emplearon un tiempo los castigos, hoy el engaño y la calumnia.

Con efecto; en todos los pasos que hácia adelante dió la terrena humanidad nos dice la historia hubo una víctima voluntaria en los principios, y un número más ó ménos considerable de seres sacrificados despues, por los hombres que se creian *sábios*, ó por los que se decian los *únicos* poseedores de la *Verdad revelada*: Sacrificio efectuado en el ára del orgullo, de la vanidad, ó en el de la nefanda tiranía sobre la conciencia y pensamiento humanos!...

La víctima primera, libre, voluntariamente vino á labrar la tierra; las segundas sembraron la semilla que aquella dejó para que sin temor la echaran en los surcos que abrieron su decidida voluntad, sus vijilias, sus trabajos, sus lágrimas, sus dolores y sufrimientos.

Semilla cuyo gérmen era amor, amor hácia el bien de los demás.

Y germinó, floreció y dió fruto que se cosechó á pesar del tormento, de las hogueras, y de todo cuanto, ofuscado el hombre, inventó para, insensato, oponerse á la ley del *siempre más allá*, impuesta á la Creacion por el Sér grandioso que la dió vida.

Pero ¿cuándo y cómo triunfó el paso de progreso humano, de la persecucion, del exterminio empleado por el enemigo de él; por aquellos á quienes hería su orgullo, abatía su vano saber, ó destruía preponderancia, ambicion ó intereses materiales?

—Cuando convencido el hombre de que amor y sólo amor hácia el bien de

los demás demostró con su voluntario sacrificio aquél que hácia *adelante* le llamaba; entónces, entónces recordó, que poseía voluntad, y la empleó, cuando llegó á saber cómo y porqué debía emplearla....

Que poseemos voluntad ningun sér moral lo ignora.

Lo que ignoramos ú olvidamos generalmente, es, estudiar hasta conseguir saber cómo podemos y debemos emplearla.

Inconmensurables son latitud y longitud del campo que debe y comienza á labrar el moderno Espiritismo; paso de insondable trascendencia en el adelanto intelectual y moral del hombre.

Víctimas no puede ofrecer ya en el ára de la ambicion y tiranía sacerdotal: sólo, la burla, el escarnio, la falsedad ó la calumnia hieren y herirán á los Espiritistas.

El Espíritu del siglo, el *Positivismo*, en vez de entorpecer la marcha progresiva del Espiritismo, es un inconsciente y poderoso auxiliar que encontrar debe, si los Espiritistas quieren y saben emplear la voluntad

Buenos, sumamente buenos son consejos y lecciones intelectuales y morales, pero ante esa bondad, en el siglo XIX, está, el bueno y constante EJEMPLO, del sacrificio en pró de los demás.

Vean en los Espiritistas Caridad, amor práctico, constante y sin ostentacion, sin distinguir nacionalidad, color, creencia, ó raza; vean que todos y cada uno de los Espiritistas, y en la esfera de sus recursos, materiales ó intelectuales, sacrifica algo en bien general: Y entónces los favorecidos, nó los Espiritistas, los favorecidos por ellos dirán:

«El Espiritismo es un bien, una verdad, lo justo y bello, por más que relativos sean bien, verdad, justicia y belleza demostradas como cimiento de la

«Ciencia Espírita; desde que los Espiritistas libres y voluntariamente estudiaron como era su deber emplear la voluntad, y la emplean en el *Bien* por «sólo el *Bien*, que á nosotros; que á los que ignoran y sufren; que á la inmensa mayoría de la humanidad sea á quien produzca beneficios.»

«¡Seguida y bendecida sea por todos los hombres esa creencia que, sin coacción, sin amenazas de castigo, sin templos, sacerdotes, ni magnates, libremente lleva al hombre hácia la verdadera FRATERNIDAD HUMANO UNIVERSAL!»

*J. de E.*

#### Un santo con dos piernas izquierdas

«El Siglo Futuro» publica un artículo titulado *Un mendigo más en los altares*, que no es otra cosa más que un hosanna entonado en honor de la canonización del mendigo francés Benito José Labra.

Llenos de fervor religioso estábamos meditando sobre las excelencias del santo, cuando cayó ante nuestros ojos, como una diabólica tentación en alma piadosa, el siguiente trozo de un periódico francés, que para abominación de volterianos y descreídos debe conocer toda persona católica amante de hechos milagrosos.

Dice así el impío periódico:

«Uno de nuestros suscritores, natural de Artois, nos pregunta si ahora que se vá á canonizar á su compatriota Benito Labra, se ha resuelto definitivamente la cuestión de las dos piernas izquierdas de ese ilustre piojoso.» (En francés *pouilleux*, lo hemos encontrado así, y tal como está lo traducimos, lavándonos despues las manos, que buena falta hace.)

¿Y qué es eso de las dos piernas izquierdas de Benito Labra?

Todo el Artois conoce esta aventura legendaria. Un día el obispo de Arrás, que era entonces M. Parisis, sintió deseo de poseer algunas reliquias del bienaventurado Benito y se las pidió al Santo Padre.

—Enviadle las dos piernas: — dijo Pio IX á su camarlengo.

Sabido es que existe en Roma un depósito donde, á modo de guardilla trasera, se conservan religiosamente los huesos destinados á la exportación para el uso de las Iglesias que deseen poseer reliquias. Suelen ocurrir algunas dudas respecto á la procedencia de esos venerables restos. ¿Han pertenecido á santos, á paganos, ó á otros seres menos racionales? Afortunadamente la fé lo salva todo.

En el caso á que nos referimos, sacáronse del osario general dos piernas, y colocándolas en una caja la dirigieron al obispo de Arrás. Mas ¡oh estupefacción! el obispo, al abrir la caja, notó que le habían enviado dos piernas izquierdas.

Fueron consultados los eclesiásticos más doctos de la diócesis. ¿Un bienaventurado, un santo futuro puede tener dos piernas izquierdas? Unos contestaron que era muy posible, y que se han visto milagros más asombrosos; otros opinaron que era una equivocación, cosa desagradable para el Pontífice, que acababa de ser proclamado Infalible.

Se devolvió una de las dos piernas á Roma, y la diócesis de Arrás recibió al poco tiempo otra pierna, que aquella sí que era derecha!

¿Pero era la pierna de Benito Labra?

Hé aquí lo que nos pregunta un suscriptor, cuya curiosidad no podemos satisfacer.»

Ahora sí que puede exclamar «El

Siglo Futuro»: ¡Qué amigos tienes Benito!

De «El Globo.» Madrid.

Desde el día 8 de Diciembre último, el cielo y el calendario poseen algunos santos más, almas ilustres elevadas á la felicidad suprema por la Iglesia Católica, Apostólica Romana. Entre los elegidos por el Papa para ocupar un lugar en los altares, figura Benito Labra, de la diócesis de Arrás, canonizado no sabemos si por la limpieza de su alma ó por la suciedad de su cuerpo, foco de inmundicia y hervidero de parásitos. Por esta vez no se ha confirmado aquello de la Escritura, de que la limpieza externa es signo de pureza interior: el ejemplo de Benito Labra demuestra que en un cuerpo sucio y asqueroso cabe un alma cristalina. Lo que sí se ha confirmado, es que puede haber un buen bebedor debajo de una mala capa.

Pero á Benito Labra no le habria valido, para llegar á los altares y ser inscrito en el calendario, el incesante martirio que hubieron de hacerle sufrir los miles de insectos que su cuerpo alimentaba, si la diócesis de Arrás no hubiese aprontado las 150,000 pesetas necesarias para la canonizacion.

Como dice muy bien un periódico, no dan un palco en el Paraíso las autoridades celestes, sino á presentacion de un billete expedido por Roma. ¡Un billete de 150,000 pesetas!...

(De *El Buen Sentido*.)

#### Variedades

Babemos que los delegados de las agrupaciones Espiritistas de Manresa, Sabadell, Monistrol, Capellades, San Baturnino de Noya y de Tarrasa, se

reunieron el día de año nuevo, en este último punto, reinando entre todos la mayor armonía, tomando saludables resoluciones en beneficio de nuestra propaganda y aprobándose las bases de un Reglamento, por el que deberán rejirse todas las indicadas agrupaciones. Entre otros capítulos aprobados, hay uno que condena terminantemente toda práctica absurda, debiendo ceñirse la educacion Esperitista de los asociados á las obras fundamentales de Allan Kardec.

Acordóse, tambien, hacer un fondo para sufragar los gastos que ocasionen las excursiones que hagan las comisiones que se dedican á la propaganda del Espiritismo.

El 31 de Diciembre último se inauguró en la ciudad de Sabadell, una Escuela Láica, dirigida por el ilustrado profesor don José Ardieta. Los espiritistas de aquella localidad contribuyen con todas sus fuerzas al sostenimiento de aquel templo del saber, emancipado completamente de la ingerencia sacerdotal.

Seis mil reales se emplearon ya para la instalacion de dicha escuela, y cuenta con 160 alumnos entre todos. Lo que dice mucho en favor de la ilustrada Sabadell, es que la mayor parte de los que sostienen y fomentan la enseñanza pública, son jornaleros que cada economía que hacen en favor de tan noble objeto, les cuesta una privacion. (1) Felicitamos á los Sabadellense y deseamos tengan imitadores.

(1) La mayoría de los que sostienen la publicacion de la Revista Espiritista Montevideana son artesanos pobres.

También contribuyen poderosamente los Espiritistas de Sabadell, á llevar á cabo la realizacion de un proyecto de un Ateneo Cosmófilo, cuyo Reglamento se ha mandado ya á la aprobacion. Aprendan á ser activos los Espiritistas indolentes.

A pesar de los anatemas y amenazas de los prelados católicos siguen en aumento los casamientos y bautizos civiles.....

De nuestro apreciable colega «El Ideal Moderno» de Mataró, copiamos el siguiente suelto:

«Tenemos el gusto de participar á nuestros lectores, que nuestro M. I. Ayuntamiento, en conformidad con la Junta de Sanidad, convino en la creacion de un aparato para la incineracion de los cadáveres. Su emplazamiento y demás, será objeto de nuevos acuerdos.

«Cuando la incineracion de los cadáveres se habrá generalizado, Mataró, entre sus glorias, podrá contar la de haber sido la primera ciudad de España, en haber restablecido práctica tan higiénica.»

«Damos por ello el parabien al M. I. Ayuntamiento y á su ilustrada Junta de Sanidad.»

Deseamos que el Ayuntamiento de Mataró tenga imitadores, pues ya es hora que nos acostumbremos á soltar preocupaciones que dicen muy poco en favor de una verdadera civilizacion.

Los despojos mortales sujetos á una lenta descomposicion, son perjudiciales á la salud pública.

(De la *Revista de Estudios Psicológicos*), Barcelona.

#### DISPENSARIO HOMEOPÁTICO GRATUITO DE LA HAHNEMANIANA URUGUAYA

Obras son amores y no buenas razones. Tal puede decir nuestra Sociedad al publicar la estadística de su Consultorio gratuito en el próximo pasado mes de Enero.

En sus distintas secciones han recibido asistencia gratuita y medicamentos gratis 324 enfermos, lo cual representa un aumento de más de una tercera parte de enfermos asistidos, con relacion al mes de Diciembre, en que se asistieron 207, y habla muy alto en favor del crédito que el Consultorio va adquiriendo, y de los servicios que viene prestando á la poblacion.

El Consultorio ha dado á sus 324 enfermos, 783 consultas; habiendo sido dados de alta 132, y quedando en tratamiento para el mes siguiente 192.

Quiere decir: en los sólo dos meses que lleva de establecido el Consultorio ha asistido 531 enfermos que han recibido 1512 consultas y los medicamentos que han precisado.

Calcúlese la propaganda (1) que ese trabajo representa, y los beneficios que él ha producido, y véase si tenemos ó no motivos para darnos por satisfechos.

*La Revista Homeopática.*

(1) Calcúlese—decimos nosotros—la diferencia que existe, entre la prédica, y las obras.

¡Bien hayan los que nos dan bueno y constante ejemplo de amor desinteresado! Ellos trabajan y harán nacer la noble emulacion.